

~~En la seca fiesta de los  
hombres solos, a treinta días  
del mes de Agosto de 1974.~~

~~Muerte misma:~~

Poco faltó para que se  
venga muerto el mes de Septiembre, con  
toda la importancia y todas las exortaciones  
que él tiene para mí. Si muchos hitos  
en la historia de la patria han buscado  
la promulgación y por ende el mes de  
Septiembre, para aflojar, también los  
hitos más importantes de mi vida han  
tenido lugar en este mes. No voy a hablar  
ahora de los días mates, de los días  
once, o de los días dieciocho, si no de los  
días diecisiete, de los días veintidos,  
de los días veintitres. Haciendo Septiembre  
eso solo ya le coincide a este mes una  
cierta importancia para mí. Pero eso es  
solo el comienzo. Fue también en  
Septiembre que fue tomado aviso al  
amor por la mujer que a la cual  
hice las más indestructibles promesas. Ha  
sido en el mes de Septiembre que ese  
amor dio sus sentidos. Y es ahora, en  
los altos del mes de Septiembre cuando

mas importancia adquirió todo ello  
para mí, y cuando más fuerte es  
mi devoción y mi cariño, como no  
recordar los placidos amaneceres de la  
refugia, cuando uno recibía una carta  
extra de cariño de padres, y se sentía  
el ambiente del ~~minuto~~ durante todo el día.  
Como no recordar, minuto a minuto,  
la primera noche con la mujer amada,  
cuando el amor entraba en una etapa  
superior y más bella; como no recordar  
como una etapa hermosa todo el tiempo  
que pasó con ella; como no recordar  
la alegría repentina del primer hijo,  
y como no sentir todavía el aroma sub-  
tada de felicidad al recordar sus sonrisas,  
sus pasos, sus balbucios. Todos esos  
recuerdos se hacen más fuertes en  
Septiembre, y una extraña mezcla de  
felicidad y de dolor los acompaña.  
La felicidad de haber sido y dolor  
de ya no ser como los que allí la  
definen de un trago. Pero esa mezcla  
esta incompleta, falta un importante  
importante para: es la confianza, es  
la fe, es la esperanza de que todos  
volverán a ser, y que no estoy en el

final de mi vida, de que tarde o  
temprano tendré que salir de aquí, y  
que mi madre y mis hermanos me  
esperarán, y mi esperanza mi mujer  
y mis hijos, y mi capacidad de amar,  
de luchar. Si gozar no saldrá desme-  
rada, y la vida me ~~quedará~~ todavía  
importantes desafíos, y tentadoras espe-  
cias. Y si Septiembre ha sido siempre  
para mi primavera, no ha sido siempre  
sinónimo de infiernos y de alegría, lo  
será también el Septiembre que se  
vive por delante. No será el mes  
del llanto ni de la angustia, y no el  
mes de la esperanza, el mes en que se  
acerca nuestro fin a la vista y el todo  
lo bello con que ello nos espera.

Arriba entonces los corazones, y disper-  
namos a los curiosos vientos nuestro viento.

Hasta pronto

César